
Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023 
TTC BW Lechenich 1949 
 
 
Datum: 02.03.2023 
Ort:   Pfarrzentrum Lechenich 
Dauer:  19:30 bis 21:00 
Teilnehmer: Gemäß Teilnehmerliste 
Protokoll:  Julian Hildebrandt  
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Begrüßung  
Bernd Schubert begrüßt die Anwesenden des Jahreshauptversammlung und stellt 
fest, dass die Einladungen und Tagesordnung ordnungsgemäß verschickt wurden.  
 

2. Bericht des Vorsitzenden 
Der Bericht liegt vor. Die Sitzung beginnt mit zwei Gedenkminuten für die 
verstorbenen Vereinsmitglieder und ihre Angehörigen, sowie die Kriegs- und 
Erdbebenopfer in der Ukraine und der Türkei. 
 

3. Bericht des Geschäftsführers 
Der Bericht liegt vor. Wir stellen eine leicht steigende Mitgliederzahl fest. Im 
vergangenen Geschäftsjahr wurde die Vereinssoftware easyVerein angeschafft, zu 
dem jedes Mitglied einen Zugang erhalten hat. Es wäre wünschenswert, wenn jedes 
Mitglied von den Möglichkeiten der Software Gebrauch machen würde. 
 

4. Bericht des Sportwartes 
Der Bericht liegt vor.   
 

5. Bericht des Jugendwartes 
Der Bericht liegt vor.  
 

6. Bericht der Mannschaftsführer 
 
1. Damen (Jasmin Stoklossa): Die Mannschaft befindet sich aktuell im guten 
Mittelfeld und möchte dort auch bleiben. Statt höheren sportlichen Zielen sollen 
jüngere Mannschaftsmitglieder gut in die Mannschaft integriert werden. Die 
Mannschaft konnte den Bezirkspokal gewinnen. 
 
1. Herren (Thomas Müller): Der Abstieg der 1. Mannschaft ist unausweichlich. 
 
2. Herren (Rainer Schmitt): Die zweite Mannschaft wurde zurückgezogen, um 
ausgefallene Spieler der 1. Mannschaft aufzustocken und auf gestiegenen 
Krankenstand zu reagieren. Der Rückzug der 2. Mannschaft war für den gesamten 
Verein die richtige Entscheidung.  



 
3. Herren (Bernd Schubert i.v.): Der direkte Aufstieg ist in Sicht und nur noch durch 
eigenes Verschulden zu verpassen.  
 
4. Herren (Walter Zerbe): Die Saison verlief bisher erfreulich, die Mannschaft konnte 
einen guten 4. Platz erreichen, trotz mancher Personalengpässe. 
 

7. Aussprache über die Berichte des Vorstandsmitglieder und Mannschaftsführer 
Keine Aussprache nötig. 
 

8. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
Der Kassenbericht liegt vor.  
Kolja Muth stellt den Bericht erneut vor und lobt die Anschaffung der neuen 
Vereinssoftware easyVerein, die den Jahresabschluss sehr gut unterstützt.  
Wir haben einen leichten Überschuss erwirtschaftet, was jedoch auch noch an 
Corona und finanziellem Entgegenkommen der Stadt liegt. Die Kosten werden also 
prognostisch steigen, sobald das Entgegenkommen der Stadt endet. 
 
Die Kassenprüfung ist erfolgt. Die Kassenprüfer Christian Schilling und Christian 
Bußhaus haben bestätigt, dass die Kasse stimmt.  
 

9. Ehrungen 
Rainer Schmitt ehrt zum Geburtstag:  
Andreas Kühler-Habricht (60), Martin Ewald (75), Horst Rosendahl (80), Ernst 
Lünebach (90), Michael Vieth (50), Detlef Käbbe (65). Ernst Lünebach wird auf 
eigenen Wunsch im Frühjahr/Sommer einen verspäteten Geburtstagsbesuch 
erhalten.  
 
Rainer Schmitt ehrt zum Vereinsjubiläum: 
Lars Czichun (40), Dr. Luger Bußhaus (40), Christian Schilling (30), Eberhard Schilling 
(30), Ralf Peters (20). 
 

10. Wahl eines Versammlungsleiters 
Vorschlag: Walter Zerbe 
Abstimmung: (M|0|0). Walter nimmt die Wahl an. 
Damit ist Walter Zerbe zum Versammlungsleiter gewählt.  
 

11. Entlastung des Vorstands für das abgelaufene Geschäftsjahr  
Walter Zerbe beantragt die Entlastung des Vorstandes.  
Abstimmung (M|0|0). Damit ist der Vorstand einstimmig entlastet.  
 

12. Neuwahlen 
a. Stellvertretender Vorsitzender 

Vorschlag: Rainer Schmitt. 
Abstimmung: (M|0|0). Rainer nimmt die Wahl an.  
Damit ist Rainer Schmitt zum stellvertretenden Vorsitzenden gewählt. 
 



b. Geschäftsführer 
Vorschlag: Dieter Laibach. 
Abstimmung: (M|0|0). Dieter nimmt die Wahl an. 
Damit ist Dieter Laibach zum Geschäftsführer gewählt. 
 

c. Schriftführer 
Vorschlag: Julian Hildebrandt 
Abstimmung: (M|0|0). Julian nimmt die Wahl an. 
Damit ist Julian Hildebrandt zum Schriftführer gewählt. 
 

d. Sportwart 
Vorschlag: Thomas Müller 
Abstimmung: (M|0|0). Thomas nimmt die Wahl an. 
Damit ist Thomas Müller zum Sportwart gewählt. 
 

e. Pressewart 
Vorschlag: Dieter Laibach 
Abstimmung: (M|0|0). Dieter nimmt die Wahl an. 
Damit ist Dieter Laibach zum Pressewart gewählt. 
 

f. 1. Beisitzer 
Vorschlag: Ralf Peters 
Abstimmung: (M|0|0). Ralf nimmt die Wahl an. 
Damit ist Ralf Peters zum 1.Beisitzer gewählt. 
 

g. Wahl des Kassenprüfers 
Vorschlag: Christian Bußhaus und Christian Schilling. 
Abstimmung über Blockwahl (M|0|0).  
Damit kann über beide Posten im Block abgestimmt werden. 
 
Abstimmung: (M|0|0). Christian Bushaus und Christian Schilling haben im 
Vorfeld schriftlich erklärt, im Falle einer Wahl diese anzunehmen.   
Damit sind Christian Schilling und Christian Bußhaus zu Kassenprüfern 
gewählt.  
 

13. Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 
Der Haushaltsplan liegt vor. Es gibt keine Rückfragen. 
Bernd stellt dar, dass turnusmäßig eine Neuanschaffung der Trikots schon 2 Jahre 
überfällig wäre. Da die jetzigen Trikots wegen Corona auch seltener im Einsatz waren 
wird die Anschaffung von neuen Trikots zur Schonung der Kasse um ein weiteres Jahr 
verschoben.  
Abstimmung Haushaltsplan (M|0|0). Damit ist der Haushaltsplan angenommen. 
 

14. Beschlussfassung über die Neufassung der Satzungen und der Jugendordnung. 
Die Beschlussfassungen liegen vor.  
Abstimmung über Satzung (M|0|0).  
Damit ist die Neufassung der Satzung einstimmig angenommen.  
 



Dieter stellt nochmal klar, dass die alten Satzungen noch gültig sind, bis diese beim 
Amtsgericht vorliegen. Aus diesem Grund muss über die Jugendordnung separat 
abgestimmt werden.  
Abstimmung über Jugendordnung (M|0|0).  
Damit ist die Jugendordnung einstimmig angenommen.  
 
 

15. Bestätigung der Neufassungen aller Ordnungen mit Ausnahme der Jugendordnung. 
Die JHV muss die Ordnungen bestätigen (M|0|0). 
Damit sind die Ordnungen einstimmig angenommen.  
 

16. Anträge 
Anträge hätten bis zum 21.02.23 schriftlich eingehen müssen.  
Es gab keine Einreichungen.  
 

17. Vereinsveranstaltungen 2023 
Diskussion über den Termin der Vereinsmeisterschaften. Es wird eine Mai eine 
Spielersitzung geben. Vorher soll auf einem Interviewbogen u.A. abgefragt werden, 
welcher Termin für die VM gewünscht ist. Thomas in Funktion als Sportwart kümmert 
sich darum.  
 

18. Beantwortung von Einzelfragen 
a. Rainer hat im Forum auf easyVerein angeregt, eine Vereinsrangliste wieder 

einzuführen, bei der man sich gegenseitig fordern kann. Das System könnte 
auch dazu beitragen, dass wieder mehr Leute zum Training gehen. Eine 
Rangliste war früher mal sehr beliebt. Bedenken werden in der Diskussion 
darin gesehen, dass mangels Interesse kein richtiger Wettbewerb aufkommen 
könnte. Die Idee wird aber positiv gesehen. Rainer wird sich ein System 
überlegen.  

b. Dieter spricht an, dass der Verein aktuell keinen Schiedsrichter hat.  
Wenn der Verein keinen gemeldeten Schiedsrichter hat, muss eine jährliche 
Ausfallgebühr von 50€ entrichtet werden.  
Es wird nochmal im Forum und in der Whatsappgruppe gefragt. 

c. Es gibt ab 2023/24 einen neuen Bezirk in Köln, in den wir eingeteilt sind. 
Weitere Informationen liegen aber noch nicht vor.  

d. Bernd als Materialwart: Es gibt noch Trikots aus Altbeständen.  
Diese können für kleines Geld erworben werden.  

e. Dieter spricht an, dass es schön wäre, das Interesse am Vereinsgeschehen und 
an den Jahreshauptversammlungen wieder zu steigern.  
 
 

Unterschrift Vorsitzender    Unterschrift Protokollführer 


